

COMMUNIQUE DE PRESSE

« La mobilisation des gouvernements fédéral et régional est indispensable à la transition climatique de l'industrie ; elle sera décisive pour le projet GO4ZERO. »

HOLCIM – Ce mardi 14 juin 2022 matin la Ministre fédérale de l'Énergie, Tinne VAN DER STRAETEN et le Secrétaire d'État à la Relance et aux Investissement stratégiques, Thomas DERMINE ont visité le site de la cimenterie d'Obourg et exprimé ainsi l'appui apporté par le gouvernement fédéral à l'ambitieux projet GO4ZERO porté par la direction d'HOLCIM Belgique.

Dans sa première phase (2022-2025), le projet GO4ZERO porte sur la construction d'un nouveau four à clinker en voie sèche, intégrant les équipements permettant la combustion future à l'oxygène nécessaire à la concentration du CO₂ en vue de sa capture. Avec cette innovation majeur, GO4ZERO positionne la Belgique comme **leader d'innovation en matière de transition énergétique et climatique** de l'industrie cimentière. Il recèle aussi un énorme potentiel pour de nouveaux débouchés industriels.

Une seconde phase portera en effet sur le traitement du CO₂ en vue de sa séquestration sous la Mer du Nord et de la valorisation du carbone comme matière première. Ainsi, HOLCIM Belgique ouvre la voie pour créer de nouveaux écosystèmes – une **'Green Valley'** – autour de la chimie du CO₂ et de l'économie circulaire (réduction de la consommation de calcaire, valorisation de combustible alternatif, recyclage des matériaux de construction).

L'appui des pouvoirs publics est important pour la compétitivité et l'emploi car les investissements indispensables pour le climat représentent pour la cimenterie d'Obourg un défi considérable. Sans ce soutien public et sans CBAM (ajustement carbone aux frontières), l'industrie européenne, wallonne en particulier, se retrouvera sans arme pour affronter la concurrence des produits d'importation.

Le double soutien des gouvernements fédéral et wallon est de nature à favoriser l'intervention de **l'Innovation Fund de l'Union européenne, sollicité pour un montant de près de 150 millions d'euros** et celui du **Just Transition Fund**.

En conclusion de cette visite de travail, Madame la Ministre Van der Straeten a déclaré :
« Pour atteindre la neutralité carbone d'ici 2050, il est essentiel que des projets comme GO4ZERO se développent en Belgique et il est essentiel que la Belgique les soutienne. GO4ZERO est l'un des plus importants investissements climatiques dans notre pays qui permettra de réaliser l'une des plus grandes économies de CO₂. Avec d'autres groupes industriels, Holcim est un fleuron qui place la Belgique à la pointe de la transition énergétique. »

Monsieur le Secrétaire d'Etat, Thomas Dermine : *« GO4ZERO est un projet emblématique de la transition industrielle : il place notre pays au rang des leaders de l'innovation. Je suis fier d'y apporter le soutien nécessaire à travers le Plan de relance (infrastructure ferroviaire, réseau de transport du CO₂ nécessaires au développement du projet) et en soutenant l'intervention de l'Innovation Fund de l'Union européenne. »*



Bart DANEELS, CEO d'Holcim déclare : « *Go4Zero constitue sûrement l'un des plus gros projets industriels de la décennie. Il participe à la relance et au redéploiement industriel régional dans le contexte du défi énergétique et de la lutte contre le dérèglement climatique. Il mérite ce soutien actif du gouvernement fédéral et plus particulièrement encore, la mobilisation espérée du gouvernement wallon. »*

Vincent MICHEL, Directeur du programme Go4Zero : « *Avec le mix technologique que nous mettrons en œuvre à Obourg, nous sommes fiers de contribuer à renforcer la position de la Wallonie sur la carte industrielle ouest-européenne. GO4ZERO est un programme industriel qui nous place sur l'atlas mondial de l'innovation pour le climat. »*

Contact : vincent.michel@holcim.com – +32 478 30 04 30
gaetan.lejeune@holcim.com – +32 471 55 43 80.